

# LA FIDELIDAD CASTELLANA

Esto fidelis usque ad mortem, et dabo tibi coronam vitæ, (Apoc. cap. 2, v. 10.)

DIARIO TRADICIONALISTA.

Se fiel hasta la muerte y te daré la corona de la vida.

**PUNTOS DE SUSCRICION.**

En la Administracion de este periódico; Centro Católico, Lain-Calvo, 16.

FORMA DE PAGO.—En libranza del Giro mútuo ó letra de fácil cobro á la órden del Director del Centro Católico ó en sellos de franqueo ó del timbre móvil para recibos. En este caso en carta certificada.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS

A PRECIOS CONVENCIONALES.

Grandes rebajas á nuestros suscritores y abonados.

**PRECIOS DE SUSCRICION.**

EN TODA ESPAÑA: Tres meses 3 pesetas 75 céntimos; Seis id. 7 id. 50 id.; Un año 15 id. 25 id. Ultramar y Extranjero.—Un año 30 id. Número suelto 10 céntimos.

**Venta de ganado.**

El día 10 de Marzo próximo y hora de las 10 de la mañana, se venderán en pública subasta en el patio del Cuartel de Artillería, tercer Regimiento del Cuerpo de Ejército, cuatro caballos y veinte y una mulas de desecho que tiene dicho Regimiento. El Ayudante.—Gimés Velez.

**D. ANGEL TUDANCA FERNANDEZ,**

Procurador de la Audiencia Territorial, JUZGADO DE 1.ª INSTANCIA, Y TRIBUNAL ECLESIASTICO DEL ARZOBISPADO; Ofrece sus servicios y habitacion, Fernandez-Gonzalez, 25, 3.º Burgos.

**CASA Y BOTICA EN VENTA,**

JUNTAS Ó SEPARADAS. El día 25 del actual y hora de las 12 en punto de su mañana, se venderán en subasta voluntaria en la Notaría de D. José Cormentzana, Cantarranas 11, y oírán proposiciones á la casa situada en la Plaza Mayor de esta Ciudad, números 45 46 y 47, y botica establecida en ella con todas las estanterías, botamen, medicamentos y demás existente, que todo pertenció al hoy difunto D. Gabriel Foronda y Lerena.

Las personas que deseen interesarse en dicha subasta, podran enterarse de las condiciones que han de servir de base, y que estarán de manifiesto en citada Notaría.

**CUADROS BÍBLICOS,**

Compendio de la Santa biblia. Se ha recibido el primer tomito que comprende el libro de Tobias, costando 10 céntimos cada ejemplar en el Centro Católico, Lain-Calvo, 16—Burgos.

**AGENCIA DE NEGOCIOS**

DE EL MUNICIPIO. Lain-Calvo, núm. 16.—BURGOS. Se encarga de la representacion de corporaciones y particulares, gestiona toda clase de negocios, cobros y pagos, conversion de láminas de inscripciones por las equivalentes de la renta perpétua del 4 por 100, subasta de fincas, compras en comision de papel del Estado, reclamacion de créditos, cobro de pensiones de clases pasivas, formacion de cuentas municipales y de Pósitos, repartos y demás trabajos que se la encomienden.

**Coleccion**

DE HOMILIAS Y SERMONES por el Dr. D. Zacarias Metola, Canónigo Lectoral de la Sta. Iglesia Metropolitana de Burgos.

Consta de cuatro tomos: los dos primeros contienen homilias sobre el Adviento, la cuaresma y festividades del tiempo pasual; los otros dos contienen panegíricos de la Virgen y de los Santos, Sermones morales y de circunstancias.

Las homilias para el Adviento y la Cuaresma son muy útiles á los Sres. párrocos, y cada uno de los Evangelios lleva dos, tres ó cuatro composiciones sobre diversos asuntos.

Precio: 16 pesetas en pasta, y una 50 céntimos para franqueo y certificado.

En rústica, 13 pesetas. Tambien se remite por 14 misas.—Los pedidos al autor.

**MANUEL VILLANUEVA,** constructor de relojes, conocido por el verdadero representante de la antigua fábrica de Quintanaortuño, ha instalado su nueva tienda en el edificio del Teatro de esta Capital. Ofrece al público un completo surtido en Relojeria de Torre ó Castillo, de sala y bolsillo; trabaja en toda clase de composturas á precios sumamente económicos. Todo garantizado.

*La Fidelidad Castellana.*

VIERNES 25 DE FEBRERO DE 1887.

Suscripcion para hacer un rico presente

AL DOCTOR D. FÉLIX SARDÁ Y SALVANY.	Reales.
Suma anterior.....	931
D. Eladio Bustamante.....	10
» Juan Garcia Crespo, pbr.....	10
» Tomás Segura de la Fuente.....	4
» Bruno Fernandez Bañuelos.....	2
TOTAL.....	957

Impenitentes.

Desde que la hidra católico-liberal fué mortalmente herida por el fallo de la Sagrada Congregacion del Indice, pronosticamos sin gracia de propetar que los mestizos no se someterían. Y los sucesos han venido á confirmar plenamente la verdad de nuestro vaticinio.

Es cierto que el órgano mestizo de la Corte prometió solemnemente una *sumision pronta, completa y absoluta* para el día y hora en que le constase de una manera indudable la autenticidad é integridad del texto que contenía el susodicho fallo; pero mas cierto es que aquella promesa no se ha cumplido; antes bien los mestizos de *La Union* han empleado todo género de excusas, sofismas y trapacerías para evadir la condenacion de sus doctrinas, y de tan deplorable conducta nos dá *La Union* tristísima prueba en los escritos y sueltos que ha publicado estos días. Se ocupa nada menos que en demostrar que hay un liberalismo católico y otro anticatólico; que liberalismo y catolicismo no son incompatibles, ni menos entrañan doctrinas opuestas é inconciliables, de donde concluye que no dejan ellos de ser católicos, siendo liberales y liberalizando á los demás. ¿Qué les importa á los mestizos la proposicion 80 del *Syllabus*? ¿Qué entienden ellos de proposiciones contradictorias, de preceptos lógicos, ni de cánones hermenéuticos? Condenado el liberalismo en toda su integridad, en todos sus aspectos y matices, ¿cómo habian de usufructuar ambos títulos, el de católicos y el de liberales? Pero no perdamos el tiempo en refutar sofismas tan pobres, mil veces pulverizados por la palabra elocuente de nuestros mejores apologistas.

De nuevo invocan la hipótesis, y el *mai menor* para no someterse al fallo que ha condenado sus doctrinas y procedimientos. Pero jamás contestan á esta pregunta que echa por tierra toda su argumentacion: ¿Estamos en España bajo la hipótesis ó debe por lo contrario reclamarse y defenderse el dominio absoluto de la tesis? Por de contado que *La Union* no responde jamás á nuestra pregunta porque sabe cuán imposible le sería contestar á las

consecuencias que de su respuesta deduciríamos al punto.

El caso es no someterse mas que de palabra y condicionalmente. La impenitencia está consumada.

En el número de ayer dice el órgano mestizo: «Podemos anunciar que no es exacto que el Sr. Dean de Tortosa, D. Celestino de Pazos, tenga la menor noticia oficial, ni oficiosa si quiera del decreto de la Congregacion del Indice, de que se viene hablando, ni de la carta del Secretario de dicha Congregacion que se ha publicado.»

«Hasta ahora solo sabe lo que ha dicho la prensa.»

¿Lo ven Vds? El Sr. Pazos no sabe nada; nadie le ha dicho nada; ni oficial ni oficiosamente tiene la menor noticia del decreto, ni de la carta. Y esto á pesar de haberle mandado que recoja los ejemplares de su libro, *quantum fieri possit*; á pesar de haberle dicho su Prelado que en lo sucesivo no viole la caridad contra personas respetables por su ciencia y piedad. ¡Estupenda frescura!

Y termina de este modo el suelto del órgano mestizo: «Por supuesto que hoy como ayer, como siempre, está resuelto el Sr. Pazos á someterse en todo lo que ordene la Santa Sede.»

¡Qué hipocresía! La Santa Sede ha declarado un decreto por medio de la Sagrada Congregacion del Indice que es uno de sus órganos legítimos, y el Sr. Pazos *esta resuelto* á someterse á la Santa Sede. Esto no puede tolerarse. El Sr. Pazos no debia estar resuelto, sino sometido. ¿Lo que ordene la Santa Sede! Esto es apelar del Papa mal informado al Papa mejor informado. Esta conducta solo es propia de protestantes, jansenistas y..... liberales profesos.

En suma, la rebelion es un hecho consumado. Como estaba escrito.

Decididamente nuestra situacion en el campo de la santa intransigencia católica es cada dia mas comprometida.

Así lo dice *La Union* ahuecando el acento, y ya se sabe que ella se reserva esta operacion para los días de sus solemnidades y regocijos.

Vamos que está retozona y vocinglera y pegajosa la tal *Union*, y sus caros hijitos de por acá ni mas ni menos.

Y todo porque vienen soñando con el triunfo del C. de Canga en el Senado. Que ni es tal triunfo ni el *tutti coloro* que lo funde, es un sueño.

Y los sueños son de cosas que quisieramos ver realizadas.

Según los médicos el sueño no es mas que una congestion, es decir que *La Union* está congestionada, y nuestros mestizos tambien parece que se congestionan. Lo siento, y lo sentiria mas si los sueños no tuviesen tan malas intenciones.

Como va á ver el caro lector:

Mientras la prensa integrista y semi-integrista lleva á cabo la mas violenta campaña contra

el Sr. C. de Canga-Argüelles el Episcopado español felicita á dicho señor por el triunfo obtenido con la enmienda y el discurso pronunciado en su apoyo.

Ayer envió al ilustre senador católico, su cariñosa y entusiasta felicitacion el insigne Cardenal Payá, Arzobispo de Toledo. Hoy le ha escrito una carta de felicitacion el sabio señor Obispo de Oviedo.

¿Se comprende ahora la diferencia de criterio que existe entre el integrismo y los Prelados de la Iglesia española?

No, *Union*, no se comprende ni existe esa diferencia de criterio, y todo ese tiempo que empleas en discurrir frases en atabanza de nuestros Prelados, que por cierto no las han menester, puesto que su ciencia y sus virtudes son de todos conocidas, bien pudieras emplearle en estudiar mejor la cuestion y no salir haciendo esos *pinitos*.

Cualquiera que te lea se persuadirá de que los Prelados españoles ven con buenos ojos la base 11.ª de la actual Constitución, contra la cual no tuvo una palabra, una protesta el C. de Canga, y eso no es cierto; los sabios Prelados españoles abominan de esa página ignominiosa, de ese ataque á nuestras creencias católicas. Ni invóques tu ya tan gastada teoria de los «hechos consumados»; apesar de todas tus argucias, sofisticas siempre, será verdad que las temperancias meticulosas del Conde jamás lograrán verificar conciliaciones decentes.

Por lo demás conocemos tus raposías, mucho esquilón y mucho bombazo para anunciar y embaucar á los incautos porque el C. de Canga ha recibido la felicitacion de dos Prelados, ¿para cuando reservas publicar el Decreto de la Sagrada Congregacion del Indice alabando al opúsculo del sabio Dr. Sardá y Salvany?

Pues mira, no te se amojame el acento si un humilde y oscuro católico de provincias te dice que trasciendes á liberalismo.

Y ya lo sabes, «El liberalismo es pecado.» Aunque no lo publiques.

Es muy fácil seducir y alucinar con alardes pomposos huecos y campanudos de ardiente catolicismo é invocar la protection y el apoyo de los Prelados; pero vengo observando que cuando los Prelados y el mismo Sumo Pontífice cortan tus demasías te tragas la plidora y no dices este acento es mio. Es decir que los Prelados son excelentes y sabios, y santos cuando declaran lo que á tí te se antoja un triunfo para la hipótesis; si no te gustan sus declaraciones, que mas de una vez no te han sido agradables, *brevis ira*.....

Será todo lo correcta, y todo lo fina y todo lo católica que quieras esa tu conducta; pero liberal, tambien.

Ya lo sabes, estás á partir un pifón con los católico-liberales.

*Ergo vitanda.*

En el Círculo de San Luis Gonzaga

Terminó al fin el carnaval, pasaron esos tres días de escándalo y de inmoralidad de vicios y desórdenes, esos

dias que algunos aprovechan para insultar y calumniar á su prójimo valiéndose de la careta para decir lo que sin ella no se atreverían á sostener. Si el carnaval trae su origen de las fiestas gentílicas, ciertamente que en ningún tiempo como en el nuestro se acercan mas á las inmundas bacanales del antiguo paganismo.

Estas consideraciones han acudido naturalmente á nuestra pluma al tratar de reseñar las funciones dramáticas con que los jóvenes congregantes de San Luis Gonzaga han celebrado estos tres días que preceden al santo tiempo de cuaresma, porque ciertamente el contraste no puede ser mayor. Mientras los jóvenes del siglo corren á los salones de baile donde reina la inmoralidad que degrada y envilece á los hombres y hace perder á las mujeres el pudor y la modestia que tan bien sientan en una joven cristiana, haciendo de este modo la apología del paganismo, los jóvenes congregantes ponían en escena en su Círculo el domingo de carnaval, un drama sublime titulado «San Hermenegildo ó el triunfo de la Religión» que es una completa apología de la religión católica. La acción de este drama se halla basada en el siguiente hecho histórico del reinado de Leovigildo, rey de los godos. Muerto Athanagildo y elegido rey Liuva I, gobernador que era de la Galla gótica, asoció á su reinado á su hermano Leovigildo; y, muerto Liuva poco tiempo después, quedó éste por único señor del poderoso imperio de los visigodos.

Deseando Leovigildo perpetuar en su casa la sucesión á la corona que era electiva entre los visigodos, asoció á su reinado á sus dos hijos Hermenegildo y Recaredo, habidos de su mujer Theodosia, hermana de S. Leandro. Sevilla, cabeza del reino visigodo, fué la elegida para corte de Hermenegildo, trasladando Leovigildo su residencia á Toledo. Muerta Theodosia, había casado Leovigildo con Gosninda viuda del rey Athanagildo y furiosa partidaria del arrianismo, que era la religión visigoda.

No pudiendo sufrir esta cruel reina que su nieta Ingunda, mujer de Hermenegildo, profesase el catolicismo como nieta que era de Clotario, rey de los francos, maltratábala constantemente para obligarla á abrazar el arrianismo. La paciencia y resignación cristianas con que Ingunda sufría estos malos tratamientos, de una parte, y las exhortaciones de S. Leandro por otra, inclinaron á Hermenegildo hácia la religión católica y trasladándose á Sevilla abjuró públicamente el arrianismo. Irritada Gosninda movió el ánimo de su esposo á declarar la guerra á su hijo y comprando la alianza de los romanos y del rey de los suevos le sitió en Sevilla.

Aquí da principio el argumento del drama, pues supone el autor que durante el sitio de Sevilla, el obispo arriano Ulrico disfrazándose de guerrero logra penetrar en ella y propone y logra de Sisberto, jefe de las guardias de Hermenegildo, que dé muerte á su señor prometiéndole en nombre de su reina cuanto pueda saciar su ambición. Su proyecto es descubierto por Theodoro, soldado fiel al santo Hermenegildo, que escucha toda la trama desde el oratorio del rey, si bien su fidelidad le vale ser preso y acusado por Sisberto del delito de traición que él estaba cometiendo. Afligido Hermenegildo por la suerte de su ciudad querida, y queriéndola librar de los horrores de tan largo sitio como el que venía sufriendo, la abandona después de oír de labios de su tío S. Leandro que no debe esperar ningún socorro. Theodoro que ha hecho valer su inocencia,

merced á un pergamino que Sisberto se dejó olvidado, y por el cual Hermenegildo tuvo conocimiento de la traición de su jefe de guardias, propone á su rey que se acoja á Córdoba, cuyos moradores están dispuestos á defenderle, derramando toda su sangre en defensa de la religión católica; y cuando Hermenegildo se dispone á seguir este consejo, Recaredo su hermano se presenta en su campo y le propone la paz en nombre de su padre. La escena que tiene lugar entre los dos hermanos y en la que Hermenegildo invoca el recuerdo de su querida madre Theodosia, es tan tierna y patética, que mas de una lágrima vimos correr por las mejillas de los espectadores. Deseando poner término á la guerra, entrégase por fin Hermenegildo á su padre, no sin que éste jure respetar la religión católica; pero Gosninda no está satisfecha, y el obispo arriano Ulrico inclina el ánimo de Leovigildo á que falte al juramento, haciendo que Hermenegildo abjure el catolicismo ó que muera, á pretexto que así lo exigen las leyes del estado. Recaredo defiende á su hermano sosteniendo que se debe respetar el juramento, y una lucha se entabla en el corazón de Leovigildo, lucha en la que el amor de padre queda al fin sofocado por el temor de perder la corona.

Encerrado, pues, Hermenegildo en un oscuro calabozo, Ulrico le convida á que dé gusto á su padre admitiendo la comunión al estilo de los arrianos, mas él rechaza indignado tal propuesta. Mientras tanto Recaredo y el leal soldado Theodoro puestos al frente de los católicos asaltan la prisión y penetran en el calabozo pero demasiado tarde, porque Sisberto temiendo malograse su ambición, le asesina mientras duerme, si bien él y Ulrico quedan en poder de los católicos. En el mismo instante aparece Leovigildo y el remordimiento se apodera de su corazón á la vista del cadáver de su hijo y manda dar muerte al asesino; pero Theodoro quiere también vengarse y se venga exigiendo al rey en premio de su fidelidad el perdón de los culpables, terminando el drama con el juramento que Recaredo hace ante el cadáver de su hermano de hacer que el trono visigodo sea grande en adelante por su fé y prometiendo que donde brille su corona brillará también la religión de Hermenegildo. Tal es el argumento, lo que unido á su fácil versificación y á la sublimidad y brillantez de sus pensamientos, hacen que el espectador esté como pendiente de los labios del actor y mas de una vez deja de aplaudir por no perder una sola sílaba de tan admirable composición; y solamente cuando el asesino Sisberto presenta el hacha ensangrentada aparta con horror sus ojos de la escena.

La vista de este drama trajo á nuestra mente que la sangre de Hermenegildo fué cual lluvia benéfica que, fecundando el campo del catolicismo, le hizo producir abundantes y sazonados frutos en el Concilio III de Toledo en el que Recaredo adjurando el arrianismo declaró la religión de Hermenegildo por religión del Estado; é hizo, como dice en el mismo drama, que España fuera grande por su fé, sin que ocho siglos de lucha con los sectarios del Coram, fueran capaces á debilitar la unidad católica que nació en el citado Concilio, antes al contrario sirvió de principal base á la unidad política que surgió en Granada de entre las ruinas del poder musulmán; y de que si un día la corona de Recaredo colocada en las sienes del poderoso Felipe II irradió su brillo sobre dos mundos, brilló también

con ella la religión de Hermenegildo. Y ciertamente que se necesitan estos recuerdos para olvidar que hoy la unidad católica, base de nuestra nacionalidad, yace rota por mano de hombres que se llaman católicos y que se dicen españoles; ¡mentira!, no pueden ser católicos los que ejecutan actos contrarios al catolicismo, ni pueden llamarse españoles los que así empañan y oscurecen las glorias de la patria.... Pero perdónesenos estas digresiones y volvamos al drama, si bien después de lo dicho solo nos resta enviar nuestra enhorabuena á todos los jóvenes que tomaron parte en su ejecución, pues todos rivalizaron en su desempeño, mereciendo aplausos y elogios que el público les prodigó.

Nuestros lectores nos han de permitir que con el fin de no alargarnos demasiado digamos tan solo cuatro palabras de la función que tuvo lugar el lunes. «El arte de ser feliz» primera de las tres que componían el programa en dicha noche, nos enseña que solo haciendo bien podemos aspirar á la felicidad en esta vida, puesto que no consiste ni en la riquezas ni en los honores, ni en los placeres, como se cree generalmente.

Para prueba de esta verdad nos presenta la historia un buen ejemplo en Adherramen III, califa de Córdoba, el cual dejó escrito de su mano que solo tuvo catorce días felices en su glorioso reinado y larga vida, que fueron aquellos que pudo hacer algún bien á sus semejantes. «Los dos ciegos» ejecutado en segundo lugar es un precioso juguete cómico lírico, que los jóvenes D. Ignacio y D. Luis Lopez desempeñaron admirablemente, cantando con gusto y afinación, mereciendo los honores de la repetición el bonito tango y la canción sevillana del final que arrancaron nutridos aplausos de la concurrencia. El pasillo cómico en el que Vital Aza pinta con tan inimitable gracia las costumbres de nuestras universidades, y cuyo título es «Aprobados y suspensos», puso digno remate á la función de este día quedando cuantos á ella asistieron altamente satisfechos.

Para complacer los deseos de algunos señores socios volvieron á repetir el martes el drama que lleva por nombre «El cura del aldea.» Ya en otra ocasión dijimos algo acerca de él pero sin embargo, hoy también queremos dedicar algunas líneas al drama que tuvo tal aceptación á su aparición en el teatro que movió á su autor á escribir una novela del mismo nombre; drama que va desapareciendo de la escena, á medida que los hombres van haciéndose mas ilustrados. Hoy que tanto odio se tiene á los sacerdotes, no se podría ver con calma un drama en el que el protagonista es un cura adornado de todas las virtudes propias de su estado. Hoy, en que las almas son tan pequeñas, no se acertaría á comprender toda la grandeza del alma que se necesita para sacrificar su propia dicha por la felicidad ajena, como ejecuta en él un pobre sacristán de aldea, ni la conmovedora escena de la reconciliación entre Diego y su padre alcanzaria otra cosa que una sonrisa de los escépticos corazones de nuestros días.

En cuanto á su ejecución no dejó nada que desear, siendo obsequiados los jóvenes que en él tomaron parte con varias y lujosas cajas con dulces, demostrando así el numeroso y escogido público que llenaba el salón el aprecio que le merecen los esfuerzos que los dignos señores que componen la junta directiva hacen cada día para apartar á la juventud de las peligrosas diversiones de este siglo inmoral y corrompido.

Aquí damos por concluida nuestra

tarea, pero antes vamos á dirigir un ruego á todos los padres de familia, y es, que corran á inscribir el nombre de sus hijos en las listas de la Congregación y los suyos propios en las de socios de este Círculo, contribuyendo de este modo á su sostenimiento, pues solamente la educación católica puede hacer que los jóvenes de hoy sean mañana dignos ministros del Señor, ejemplares padres de familia y honrados y útiles ciudadanos; para que esta España tan degenerada vuelva á ser la nación católica que nació en el Concilio III de Toledo, fecundada con la sangre del mártir Hermenegildo.

Fructuoso Gutierrez.

DESEDE PARIS.

22 Febrero de 1887.  
El Senado continuó ayer la discusión general del presupuesto de 1887. Mr. Dauphin ministro de Hacienda, Chesnelong y Bocher tomaron la palabra. Se puede decir del discurso de Mr. Dauphin, que es uno de los mas sinceros que hemos escuchado. Generalmente, los ministros de Hacienda se esfuerzan en probar que todo marcha á las mil maravillas. Mr. Dauphin no ha creído deber seguir ese camino, y con entera franqueza expuso la verdadera situación financiera, situación que tiene de todo, bueno y malo.

Lo bueno es, el equilibrio absoluto del presupuesto ordinario de gastos y de ingresos, equilibrio obtenido gracias á la realización de economías que suben á mas de cincuenta millones, pero que no hubieran podido aumentarse sin comprometer los servicios públicos. Lo malo es, la supresión de la reserva presupuesta, es decir de la amortización: con la desaparición de esta reserva ha desaparecido la prenda, el gage afectado á los bonos exajenarios, de suerte que no se sabe sobre que fondos se podrá asegurar la liquidación de estos bonos. Por esta parte se puede decir que hay déficit.

Resulta que, después de hechas todas las economías posibles, no quedan otros medios conocidos para cubrir el déficit que nuevas cargas ó un empréstito, y tal vez las dos cosas.

Penetrado de esta ineluctable necesidad Mr. Dauphin ha propuesto la transformación de la contribución sobre los alquileres en una contribución sobre la renta que cada uno posee. Este sistema ha suscitado numerosas objeciones; pero dijo el ministro, proponed otro sistema mejor y no me obstinaré en mi proyecto.

Ahí está la dificultad: hay que encontrar un medio para impedir el déficit y ese medio nadie lo indica.

El remedio á la crisis financiera no está en un cambio de gabinete; que solo produciría un retroceso; no está en la disolución de la mayoría, que seria la inevitable consecuencia de ese cambio. Está, al contrario, en la unión de esa mayoría, por los comunes esfuerzos; por las concesiones recíprocas; y de ese modo se llegará á restablecer la prosperidad financiera y á salir de una situación, que es difícil, sin duda, pero que está lejos de tener la gravedad que algunos, con miras fáciles de comprender, se plazen en atribuirle.

CARTA DE MADRID.

24 de Febrero de 1887.

Sr. Director.  
Ya está explicado el porque de no publicar *La Union* ni el telegrama que ofreció su corresponsal veneciano, residente en Madrid, ni sucesivas cartas de Venecia, en Madrid redactadas. La causa de esta interrupción postal y telegráfica es ni mas ni menos la de que á *La Union* no la inspiran ahora caracterizados tradicionalistas de Madrid, sino otros caracterizados que se entretienen en felicitar desde provincias al conde de Canga-Argüelles por su triunfo en el Senado.

Así lo declara La Union y se queda tan fresca; pero no publica la lista de esos caracterizados tradicionalistas provincianos...

Porque ha de saber Vd. que La Union se somete al fallo de la Sagrada Congregacion del Indice, en la forma que La Union puede someterse y Vd. puede ver...

Con que ya vé Vd. como se somete La Union al fallo de la Sagrada Congregacion del Indice, y tan se somete en el sentido de que la teoría de La Union de que el integrismo es pecado...

Y ya que tengo entre las manos a La Union he de hacer constar que este periódico afirma anoche que el autor de El Proceso del integrismo no tiene noticia...

No es verdad que es muy traviesa La Union? Suyo afectísimo, El Corresponsal.

SECCION DE NOTICIAS.

Pocas son las que podemos transmitir a nuestros lectores y casi nos alegramos de ello, porque son poco agradables las que pueden comunicarse.

Por el Boletín Oficial de la provincia se da cuenta de que el ganado lanar del pueblo de Villaciencio, distrito de Roncesvalles...

Nos dicen que hace algunos días se incendiaron dos casas en el pueblo de Urreñe, la circunstancia de carecer de los recursos contra incendios...

Aún está el rabo por desollar, el domingo habrá los correspondientes bailes de Piñata

en varias Sociedades de esta poblacion, y mientras las hijas se divierten y bailan, las pobres madres y demás individuos de la familia...

Con la funcion del entierro de la Sardina, que ya habian terminado los bromos carnavalescos, pero ahora se palpan las consecuencias; altercados y disgustos en el seno de las familias...

Como el humo es más ligero que el aire, sube a la atmósfera de este fenómeno físico saca un ilustrado funcionario público...

Ayer tarde se administró el Sagrado Viatico al Sr. D. Fermín Alegría cirujano que fue del Hospital del Rey y pariente inmediato del Sr. D. Félix Martínez...

Ya hacia mucho tiempo que disfrutábamos de buena temperatura, y sin duda por variar hoy se ha encapotado el cielo...

Servicio particular

En el consejo que anoche celebraron los ministros se trató de buscar medios para enjugar el déficit que resulta en el presupuesto de gastos...

El consejo de ministros celebrado bajo la presidencia de doña Maria Cristina ha sido una reproducción del celebrado anoche en la presidencia...

La interpelacion en el Senado del Sr. Rojo Arias se ha reducido a las proposiciones que tuvo este asunto en el Congreso el sábado último.

La sesion del Congreso resultó mas animada por el alcance político de la proposición presentada por el Sr. Romero Robledo...

El terremoto que se ha dejado sentir en Niza, Mónaco y Monte Carlo ha causado bastantes desgracias personales.

La cuestion social toma proporciones en Holanda. En Amsterdam se han promovido desórdenes entre los obreros monarquicos y los socialistas.

El gobierno presentará pronto una nueva ley de represión para Irlanda.

Corresponsal.

TELEGRAMAS.

Berlin 24.

El resultado definitivo de las elecciones aun no se conoce del todo. Sin embargo en los círculos políticos se da como seguro el siguiente:

Liberales nacionales, 94; conservadores, 128; que forman un total de 222 que es el número de que se compondrá la mayoría.

El día 3 de Marzo es el señalado para la apertura del Reichstag y en este mismo día se presentará el proyecto de ley del septenario.

Paris 24.

Se ha verificado la inauguracion de la estatua de Luis Blanc en la plaza del Monge Duval. Fost y otros han pronunciado elocuentes discursos.

La cuestion relativa al aumento de recarga de los cereales, ha disgustado sobremanera a gran número de diputados de la mayoría.

Por este motivo, creen algunos periódicos que la situacion del gabinete Goblet es insostenible.

Londres 24.

Renacen nuevamente los temores de una conflagracion general. Un despacho que publica The Times asegura que Rusia no está dispuesta a transigir bajo ningun concepto con las exigencias de Alemania...

Madrid 24 (6:35 a.)

En el Congreso el Sr. Romero Robledo ha presentado una proposición incidental sobre la suspension de La Piedad de una Reina, considerando infringido el artículo 13 de la Constitución del Estado.

El Sr. Romero ha hecho un discurso de verdadera oposicion aludiendo al Sr. Gonzalez (D. V.) al Sr. Sanchez Pastor y al señor Mellado director de El Imparcial.

El Sr. Montero Rios apoyará la proposición de no ha lugar a deliberar.

El Sr. Sagasta contesta al Sr. Romero.

En el Senado el Sr. Rojo Arias ha hecho tambien una pregunta sobre el mismo particular.

Todos esperaban del Senador izquierdista un acto de mas oposicion pero se ha limitado única y exclusivamente a pedir la reforma del artículo 22 del reglamento de teatros para que no se establezca la previa censura.

El señor ministro de la Gobernacion ha tratado el asunto relacionado con elevadas regiones lo cual ha influido sobremanera para que el Sr. Rojo Arias se limitase a formular la peticion consignada.

Madrid 24 (10:35 t.)

En el Salon de Conferencias mucha animacion. Las palabras que el Sr. Romero ha pronunciado respecto del Director de la Caja de Depósitos, Sr. Sanchez Pastor, diciendo que este presentaria su dimision ha sido muy comentada.

Madrid 24 (11:15 m.)

El hecho acontecido en el crucero Infanta Isabel ha carecido de importancia.

El diputado de la mayoría Sr. Sanchez Pastor piensa dimitir el puesto que desempeña si el Gobierno no revoca la decision del señor Duque de Frias.

Hoy gran marejada entre los diputados y efervescencia.

A. Madrileña.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santos del día 26 de Febrero de 1887. San Victor confesor, San Alejandro y San Fortunato. San Victor nació en Andalucía, de padres honrados y virtuosos.

La eficacia de los Petos Yodo-Balsámicos del Dr. Estarriol como preservativos y curativos de las enfermedades del pecho, Asma, Catarro pulmonar, Bronquitis, Tos Tisis, etc. etc.

Para su adquisicion en Burgos, farmacia de Llera. Plaza Mayor, 33 y 34.

Observaciones Meteorológicas de los PP. jesuitas en Oña.

Día 23 de Febrero

TERMOMETRO.

Table with 6 columns: 9 mañ., 3 tard., Media, Mínima, Máxima a la sobra, Oscilacion, Máx al sol. Values: 1,7, 12,3, 6,4, 0,1, 12,7, 12,6, 14,5.

PSICROMETRO.

Table with 6 columns: 9 de la mañana, 3 de la tarde, Promedios, Tension, Estado higrométrico. Values: 5,0, 0,97, 6,0, 0,56, 5,5, 0,76.

BAROMETRO.

Table with 4 columns: 3 mañana, 3 tarde, Oscilacion, Altura media. Values: 715,3, 714,2, 1,1, 714,8.

Table with 2 columns: Direccion del viento, Kilómetros recorridos, Evaporacion en milímetros, Lluvia en milímetros, Estado del cielo, Grados actinométricos, Grados ozonométricos, Temperatura mínima del día 24, Altura de la nieve en milímetros.

Madrid 24 de Febrero de 1887.

BOLSA.

FONDOS PÚBLICOS.

Table with 2 columns: Fondo, Precio. Includes Duda perpetua al 4 por 100 interior, Exterior pequeño, Amortizables idem, Cubas, Banco hipotecario 8-0-0, Acciones del Banco de España.

CAMBIO.

Table with 2 columns: Lugar, Precio. Includes Paris 8 dias de vista, Londres 90 dias fecha.

BOLSA.

Table with 2 columns: Lugar, Precio. Includes Contado, Fin de mes, Próximo, Barcelona, Paris.

LA PREVISION.

Sociedad anónima de seguros sobre la vida, a prima fija

Domiciliada en Barcelona, PLAZA DEL DUQUE DE MEDINACELI, NÚM. 8.

CAPITAL SOCIAL 5.000.000 DE PESETAS

Junta de gobierno.

Table with 2 columns: Cargo, Nombre. Includes Presidente, Vice-Presidente, Comision Directiva, Vocales, Administrador.

Esta sociedad se dedica a construir capitales para formacion de dotes; redencion de quintas y otros fines análogos; seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado...

La formacion de un capital, pagadero al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que desea asegurar, aun despues de su muerte, el bienestar de su esposa y de sus hijos...

En la mayor parte de las combinaciones los asegurados tienen participacion en los beneficios de la Sociedad.

Imp. CATÓNICA, Huerto del Rey, 13.

